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八代市教育委員会３月定例会会議録 

 

【開 催 日】 平成３１年３月２６日（火） 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

【出 席 者】 北 岡    博 教育長 

冨 田 壽 人 教育委員 

小 嶋 ひろみ 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

水 田 千 春 教育委員 

【出席職員】 桑 田 謙 治 教育部長 

宮 田    径 教育部次長 

和久田 敬 史 教育部次長 

機   智三郎 教育政策課長 

西 村   裕 学校教育課長 

有 馬  健 一 教育部首席審議員兼教育施設課長 

澤 田 宗 順 教育部理事兼生涯学習課長    

沖 村   巧 教育サポートセンター所長  

福 原    透 博物館未来の森ミュージアム副館長 

沖 田 丈 房 文化振興課主幹兼課長補佐 

小 山 弘 行 生涯学習課課長補佐 

西 村 久 美 生涯学習課主任 

桑 原 理 子 学校教育課指導主事 

小 野 高 信 スポーツ振興課長 

日野本   渡 スポーツ振興課参事 

 

【事 務 局】 岩 崎 伸 一 教育政策課課長補佐兼教育政策係長 

西 村 妙 子 教育政策課主任 

 

【審議事項】 

 

 

 

＜議案案件＞ 

①八市教委議第３号 八代市立学校体育施設等条例施行規則

の一部改正について 

②八市教委議第４号 八代市教育委員会事務局職員の職の設

置に関する規則及び八代市教育委員会

組織規則の一部改正について 

③八市教委議第５号 八代市教育委員会組織規則の一部改正

について 

④八市教委議第６号 八代市教育委員会臨時職員任用等取扱

規程の一部改正について 
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⑤八市教委議第７号 八代市教育委員会一般職の非常勤職員

任用等取扱規程の一部改正について 

⑥八市教委議第８号 熊本県八代市立学校管理規則の一部改

正について 

⑦八市教委議第９号 八代市文化財保存事業費補助金交付要

綱の一部改正について 

⑧八市教委議第１０号 八代市子ども読書活動推進計画（第二

次）について 

＜協議案件＞ 

①協議第３号 学校における働き方改革アクションプランに

ついて 

②協議第４号 八代市スポーツ振興計画の見直しについて 

 

＜報告案件＞ 

①報告第２号 八代市立図書館運営方針の改定について 

 

１．開会  （午後１時５６分 開会）  

 

２. 会議録承認  平成３１年２月定例会 

 

３．教育長報告 

北岡教育長 

 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任された

事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

４．議題  

〈八市教委議第３号〉 八代市立学校体育施設等条例施行規則の一部改正について 

 

  機教育政策課長  小学校部活動の社会体育移行に伴い、八代っ子クラブが学校

体育施設等を利用する場合における使用料を減免するに当た

り規則の一部を改正する。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第３号 承認】 

 

〈八市教委議第４号〉 八代市教育委員会事務局職員の職の設置に関する規則及び

八代市教育委員会組織規則の一部改正について 

 

  機教育政策課長  新たに職を設置し、及び廃止するに当たり、規則の一部を改

正する。 
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  質問等なし 

 

 【議案第４号 承認】 

 

〈八市教委議第５号〉 八代市教育委員会組織規則の一部改正について 

 

  機教育政策課長  新たに職を設置し、及び廃止するに当たり、規則の一部を改

正する。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第５号 承認】 

 

〈八市教委議第６号〉 八代市教育委員会臨時職員任用等取扱規程の一部改正につ

いて 

 

  機教育政策課長  八代市病院事業の廃止により夜間看護割増賃金が削除され

たことに伴い訓令の一部を改正する。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第６号 承認】 

 

〈八市教委議第７号〉 八代市教育委員会一般職の非常勤職員任用等取扱規程の一

部改正について 

 

  機教育政策課長  非常勤職員の勤務１時間当たりの報酬額の算出方法を変更

するに当たり訓令の一部を改正する。 

 

  質問等なし 

 

 【議案第７号 承認】 

 

〈八市教委議第８号〉 熊本県八代市立学校管理規則の一部改正について 

 

  西村学校教育課長  新たに指導教諭を置くに当たり規則の一部を改正する。 

 

  冨田教育委員  月１０時間程度各学校を回り指導するということだが、他校

が要求する時間はそれぞれか。 
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  西村学校教育課長  各学校間での調整になると思う。 

 

 【議案第８号 承認】 

 

〈八市教委議第９号〉 八代市文化財保存事業費補助金交付要綱の一部改正につい

て 

 

  沖田文化振興課

主幹兼課長補佐 

 ユネスコ無形文化遺産の修理、整備等について補助金の交付

の対象とするに当たり告示の一部を改正する。 

 

  北岡教育長  笠鉾「蘇鉄」の総事業費は、７００万円か。 

 

  沖田文化振興課

主幹兼課長補佐 

 今年度が７００万円、来年度が９００万円となっている。そ

の他各水引幕を１５００万円として計画をしている。 

 

 【議案第９号 承認】 

 

〈八市教委議第１０号〉 八代市子ども読書活動推進計画（第二次）について 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 １月定例会において協議した素案に修正等を加えた計画案

について資料により説明 

 

北岡教育長  素案から変更があったのは、1 ヶ所だけと考えてよいか。 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 検討会議で検討した字句等についての修正はあったが、１月

定例会で教育委員から意見をいただいたディスレクシアの子

どもへの対応について、明記をした。 

 

冨田教育委員  本を読むことが困難な子どもたちは、現在どのくらいいて、

図書館の利用申込み等があったのかどうかがわかるか。 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 付き添われて来ることはあるようだが、人数などの把握はし

ていない。 

 

 【議案第１０号 承認】 

 

〈協議第３号〉 学校における働き方改革アクションプランについて 

 

西村学校教育課長  案について資料により説明。 各学校長へ送付し、様々な意

見をいただいた上で作成された案である。 
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水田教育委員  先生方は、わが子よりも学校の子どもたちに意識を置きすぎ

ていると思う。これを機会に、ワークライフバランスでそれぞ

れの家庭、自分の時間を意識してもらい、難しいかもしれない

が、保護者として八代市の目標とする親像になってもらいた

い。 

 

北岡教育長  校長・園長には、教育委員からそのようなありがたい意見が

あったことをお伝えしたい。 

 

桑田教育部長  水田委員からの意見は、八代市の男女共同参画計画の中に参

考数値目標という形で、時間数を記載してある。そちらの方か

らも推進していきたいと思う。 

 

冨田教育委員  仕事をやる以上は、困難さやきつさがあると思うが、それだ

けをやっていると行き詰る。先生たちが息抜きをどうするか。

自分の時間を持つ場や趣味などそのような場所や考えがあれ

ばよいと思う。 

 

西村学校教育課長  先生たちが息抜きできるようワークライフバランスと重ね

て、意識改革を図りたいと思う。 

 

小嶋教育委員  熊本では、学校評議員をなくして、熊本型のコミュニティス

クールにすると読んだが、八代でもそのようにするのか。 

 

西村学校教育課長  熊本版コミュニティスクールを来年度までに導入し、学校評

議委員制度を移行したいと考えている。 

 

〈協議第４号〉 八代市スポーツ振興計画の見直しについて 

 

小野スポーツ振興

課長 

 八代市スポーツ振興計画の見直し案について、資料により説

明 

 

松永教育委員  八代っ子クラブの推進が明記され、その他詳細について考え

を持っておられるので、嬉しく思う。 

 

北岡教育長  ネット予約システムが稼動しているのは、いつ頃からか。 

 

小野スポーツ振興

課長 

 

 稼動して、５年ほど経っている。 
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水田教育委員  八代で力をいれている競技、力をいれていきたい競技はある

か。 

 

小野スポーツ振興

課長 

 活発に活動している競技団体もあるし、競技人口が少ない団

体もあり、市として推すというのは難しい。一般の方が、いつ

でも、どんなスポーツでもできる環境づくりに取り組んでいき

たい。 

 

水田教育委員  子どもがするスポーツは、野球、サッカー、水泳など限られ

ているが、例えば、ボルダリングなど新しい競技の施設がある

と、新しい子どもたちがやってみよう、親もやらせてみようと

スポーツに興味がなかった方も興味を持てるようになるので

はないか。目新しいものがあるとよいのではないかと思う。 

 

小野スポーツ振興

課長 

 ボルダリング、スケートボードなどの環境整備について意見

が届いているが、施設の整備については、費用や場所の都合が

あるので、予算と協議しながら進めていくしかない。 

 

松永教育委員  計画の中に小学生のアンケートが載っているが、だいたい子

どもに人気があるのは、体育協会に入っている協会があるとこ

ろばかりである。水田委員が言われたボルダリングなど協会を

作って体育協会に入ってもらえれば、体育協会からの働きかけ

もしやすく、応援ができる。 

 

北岡教育長  競技団体も動かない段階で市として個別の競技を推すとい

うのは難しいので、競技団体自らが力を入れて活動され、市の

応援が必要であるとなれば応援しやすくなる。色々な新しいス

ポーツが出てくるが、きちんと安全に競技ができる指導者が中

心となって組織を作っていないと、施設にお金をかけたが、競

技をする人が少ない、また、安全に指導する人もいない中で、

競技をしてケガをするということが起こりうる。高度な技術や

知識を持つ指導者が必要であり、市民や指導する人の熱意が大

事だと思う。 

 

〈報告第２号〉 八代市立図書館運営方針の改定について 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 

 八代市立図書館運営方針について資料により説明 

 

水田教育委員  千丁分館の入館者数が年々伸びてきているのは、地域の人数
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が増えているからか。 

 

西村生涯学習

課主任 

 千丁分館は、千丁小学校の目の前にあり、児童の数も増えて

いる。また、近隣には、保育園や幼稚園があり、定期的に図書

館の本を読みに来たり、借りに来たりされているので、伸びて

いるのではないか。 

 

水田教育委員  他の図書館に比べて、千丁分館の方が子どもを連れて行きや

すいと聞いたことがある。 

 

西村生涯学習課

主任 

 千丁町の時代に元々子どもを対象とした図書館として設置

されている。 

 

冨田教育委員  ２７～２９年の主な事業の中にえいご de おはなし会が月１

回開催されているが、参加者の年齢や人数はどのくらいか。 

 

西村生涯学習課

主任 

 年齢の把握はしていないが、毎月の定例会で、１回当たり親

子で十数名程度の参加が報告されている。 

 

松永教育委員  運営方針ができているが、２７年度から指定管理者になって

いるが、担当課と指定管理者で情報を共有し、市の方針につい

て内容を説明するなど連携してもらうと、より市民のためにい

いと思う。この方針により今より強く連携をして指導していた

だけたらよいと思う。 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 月に１回連絡会議を開き、課題に早期に対応し、こちらから

改善できるところを指導することができる。 

 

北岡教育長  １１ページの電子図書館はどこの部分をさすのか。 

 

西村生涯学習課

主任 

 市立図書館のホームページに入り口があり、電子図書の貸出

を受けられるシステムを総称して電子図書館と呼んでいる。 

 

北岡教育長  説明が必要ではないか。施設があるように感じるのではない

か。 

 

澤田教育部理事

兼生涯学習課長 

 

 下段に注記を加えたいと思う。 

 

小嶋教育委員  点字図書の貸出はあるか。 
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西村生涯学習課

主任 

 点字図書の貸出を行っているが、市報の点字版など１冊しか

ないものは、館内閲覧だけになっている。 

 

５．連絡事項 

 

 

 

 

 

教育政策課 教育委員会辞令交付式について 

学校教育課 教職員辞令交付式について 

教育施設課 植柳小学校のテレビ収録について 

教育サポートセンター くま川教室３月行事、各サポーター利

用件数について 

博物館   博物館改修工事の完了、市立図書館共催特別講

座、春季特別展覧会について 

事務局   総合教育会議日程確認（4/16 13：30～） 

      ４月定例会日程確認（4/16 15：15～） 

 

６．会議録署名委員

の指名 

 

 小嶋委員・松永委員 

 

 

７．閉会 （午後４時０５分 閉会） 

 

 

 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


